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Zusammenfassung

        
Mit dem Bundesteilhabegesetz (BTHG) sind die Leistungen der Eingliederungshilfe
                    (EGH) aus dem Sozialhilfegesetz SGB XII in das Rehabilitations- und
                    Teilhaberecht (SGB IX) überführt worden. Sie sind somit keine
                    Fürsorgeleistungen mehr, sondern müssen den Rechtsanspruch auf
                    Selbstbestimmung, Teilhabe und Partizipation einlösen. Zudem soll die
                    Ausgabendynamik der EGH gebremst werden. Zur Umsetzung der Leitideen dienen u.
                    a. vertragliche Regelungen, die den allgemein anerkannten Stand der fachlichen
                    Erkenntnisse der EGH bei der Leistungserbringung gewährleisten und
                    parallel eine finanzielle Steuerung ermöglichen sollen. Die Suchthilfe
                    muss den Paradigmenwechsel des BTHG fachlich integrieren. Im vorliegenden
                    Beitrag werden wesentliche Konzepte und Ansätze der Suchthilfe und aus
                    angrenzenden Fachgebieten in Bezug auf die Prämissen und Ziele des BTHG
                    diskutiert und die sich ergebenden Chancen vorgestellt.

      

        [bookmark: N10A4E]
Abstract

        
With the Federal Participation Act (BTHG), the benefits of integration assistance
                    (EGH) from the Social Assistance Act SGB XII are transferred to the
                    rehabilitation law SGB IX. They are therefore no longer welfare benefits, but
                    must fulfill the legal right to participation and self-determination. In
                    addition, the expenditure dynamics of the EGH are to be slowed down. Contractual
                    regulations that guarantee the generally recognized state of professional
                    knowledge in the provision of addiction support services and, at the same time,
                    enable financial control, serve to implement the guiding principles. The
                    professionalism of addiction support must integrate the paradigm shift of the
                    BTHG. In this article, essential concepts and approaches of addiction support
                    and related fields are discussed in relation to the premises and goals of the
                    BTHG and the resulting opportunities are presented.
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